

SIP conoce informes sobre Libertad de Prensa en AL

Santiago de Chile, Nov. 16 (AP). La libertad de prensa en el continente americano enfrenta amenazas que van desde restricciones legales a violencia y muerte, incluso en países con regímenes democráticos, según informes presentados en la apertura de la asamblea anual de la Sociedad Interamericana de Prensa, SIP.

La reunión se inició en un hotel de esta capital con el debate de la comisión de libertad de prensa, en el que se escucharon los informes sobre la situación país por país.

Los delegados escucharon dramáticas descripciones de asesinatos de periodistas en Colombia, cierre e incautación de diarios en Panamá, sanciones poli-

ciales y judiciales en Paraguay y Chile, y amenazas de normas legales restrictivas en Brasil y Bolivia.

Entre los progresos registrados, se mencionó la reapertura sin censura de La Prensa, de Managua.

El presidente de la comisión, Wilbur Landrey, advirtió, sin embargo, que esa reapertura "no significa que exista libertad de prensa en Nicaragua. Todavía existe el estado de emergencia que permitirá al gobierno cerrarla nuevamente en cualquier momento o volver a imponerle la censura".

Landrey dijo que el mismo día que el diario reapareció, el presidente Daniel Ortega "me aclaró que la cerraría definitivamente si (La Prensa) apoyaba a

—Pasa a la página 21—

Contras presentarán su contrapropuesta a Ortega

Washington, Nov. 16 (UPI). Los contras presentarán esta semana su propia propuesta para el alto al fuego en la guerra civil de Nicaragua, informaron hoy fuentes de los rebeldes.

El vocero de la Resistencia Nicaragüense en

Washington, Ernesto Palazio, dijo que los dirigentes de la insurgencia se reunirán a mediados de esta semana con el Cardenal Miguel Obando y Bravo "en algún país centroamericano" a fin de entregarle una pro-

—Pasa a la página 70—

Disturbios dejan 150 heridos en Dacca y ciudades

Dacca, Nov. 16 (DPA). La capital de Bangladesh, Dacca, y otras ciudades de Bangladesh volvieron a ser hoy escenario de violentos disturbios entre manifestantes antigubernamentales y policía que se co-

—Pasa a la página 66—

Pdte. Alfonsín inaugura Conferencia Ejércitos AL

Mar de Plata, Argentina, Nov. 16 (DPA). El presidente argentino Raúl Alfonsín destacó hoy en su discurso inaugural de la XVII Conferencia de Ejércitos Americanos (CEA) que para combatir al terrorismo

"se requiere la autoridad de la democracia que legitima la lucha y condiciona sus formas", subrayó.

Alfonsín expresó también a los jefes castrenses de la región que "ya

—Pasa a la página 39—

Acido ataque de un medio oficial contra Gorbachev

Moscú, Nov. 16 (UPI). El periódico Pravda, órgano oficial del Partido Comunista de la Unión Soviética, lanzó hoy un ácido ataque contra las reformas democráticas que impulsa el líder Mikhail Gorbachev dentro de su programa político. El artículo, publicado

en el diario más leído de la Unión Soviética y que es el medio difusor de las ideas de la cúspide partidaria, criticó muchos de los puntos que promueve Gorbachev, incluyendo el de múltiples candidaturas para un mismo cargo y la elección libre de ad-

—Pasa a la página 70—



TESTIFICA. Jerusalén, Nov. 16 (AP-Cablefoto). Willem Wagenaar, experto de la Universiad de Laiden, Holanda, testifica hoy en el juicio que se le sigue aquí al criminal de guerra nazi, John Demjanjuk.

Inician en EU los alegatos del juicio a "rey cocaína"

Jacksonville, Estados Unidos, Nov. 16 (UPI). Los abogados comenzaron hoy los alegatos en el juicio contra el llamado "rey colombiano de la cocaína", Carlos Lehder Rivas, mientras el fiscal pronosticaba que la defensa librará una "guerra" judicial en uno de los casos más notorios de drogas en el país.

El juez de distrito Howell Melton, después

—Pasa a la página 35—



ACCIDENTE AEREO. Denver, E.U., Nov. 16 (AP-Cablefoto). Una de las personas que resultaron golpeadas en el accidente aéreo de ayer aquí, es trasladada a sala de operaciones. Por lo menos 26 personas perecieron, cuando un aparato de "Continental Airlines" se accidentó en la pista del aeropuerto local.

26 muertos al partirse un avión en tres pedazos

Denver, Estados Unidos, Nov. 16 (AP). Un DC-9 de la Aerolínea Continental con 82 personas a bordo se partió en tres pedazos inmediatamente después de despegar de esta ciudad en medio de una nevada, con un

saldo de 26 muertos y 56 heridos, pero un funcionario dijo hoy que no había vientos cruzados en el aeropuerto y que la terminal aérea estaba lista para operar en condiciones de seguridad no

—Pasa a la página 35—

Continúa la lucha en las montañas nicaragüenses

Managua, 16 de Nov. (DPA). La lucha en las montañas de Nicaragua entre las fuerzas contrarrevolucionarias y las leales al gobierno sandinista, continúan pese a las gestiones de cese del fuego iniciadas la sema-

na pasada en Washington, por medio de una propuesta del presidente Daniel Ortega.

Fuerzas de la "Resistencia nicaragüense" han practicado varios sabotajes en la última se-

—Pasa a la página 39—

Mañana será entregado el informe final Irán-Contras

Washington, Nov. 16 (UPI). Problemas en la imprenta forzaron hoy a demorar hasta el miércoles la entrega del informe final de las comisiones Irán-contras del Congreso, que investiga-

ron durante 11 meses el peor escándalo en la presidencia de Ronald Reagan.

El voluminoso informe, la culminación de la más grande investiga-

—Pasa a la página 70—

Avanza negociación entre los EU y Rusia

Ginebra, Nov. 16 (AP). Las negociaciones sobre control de armamentos entre los Estados Unidos y la Unión Soviética realizaron hoy una reunión extra sobre fuerzas atómicas de alcance intermedio, después de decir que habían progresado en su empeño por concertar un tratado que pueda ser suscrito en Washington por las superpotencias dentro de tres semanas.

Siguen sin conocerse empero detalles de las reuniones entre el jefe de la delegación norteamericana Max Kampelman y el viceministro soviético de Relaciones Exteriores, Yuli Vorontsov, acompañados de sus respecti-

vos negociadores.

Kampelman y Vorontsov fueron enviados a Ginebra para tratar de ultimar los detalles de un tratado que elimine todas las armas nucleares de alcance intermedio, que el presidente Ronald Reagan y el dirigente soviético Mikhail Gorbachev esperan firmar en su reunión cívica en Washington del siete al 10 de diciembre.

Las dos partes tenían previsto realizar hoy una reunión sobre las fuerzas atómicas de alcance intermedio, la cual se extendió empero unos 40 minutos y fue seguida de una sesión no

—Pasa a la página 35—



EVACUACION. Oviedo, España, Nov. 16 (AP-Cablefoto). Brigadistas evacúan el cadáver de una de las cuatro personas que ayer perdieron la vida

cuando un tren se descarriló y cayó al Río Piloña. Otras diez personas resultaron heridas y fueron trasladadas al hospital de la ciudad.